

目標はいつでも大きく、高く めざすは幼児交通教育の第一人者

大阪国際大学 人間科学部 人間健康科学科 准教授

山口直範 氏 第32期卒業生

**心理学科に入学したのは
高校を卒業してから14年後**

「追手の門をくぐったのは、32歳の時。出る頃は39歳になっていた。」

そう話すのは、大阪国際大学で教鞭を取る山口直範氏。心理学をベースに、対人コミュニケーションやメンタルヘルスの分野を担当している。

32歳での大学入学には、理由がある。それ以前の山口さんは、「鈴鹿8時間耐久レース」や「全日本選手権」などを舞台に、「コマ何秒の世界でのしぎを削るバイクレイサー」だった。

「高校卒業後、地方公務員として働いていたんですが、プロのレーサーになりたいという子どもの頃からの夢をどうしても諦めきれなくてね。3年で公務員を辞め、レースの世界に飛び込んだんです。」

それから5年、安定を断つてのチャレンジに「葛藤とストレスを抱えながら」も自ら奮い立たせ、見事国際



2001年追手門学院大学人間学部心理学科(現・心理学部心理学科)卒業。2003年同大学院文学研究科心理学専攻(現・心理学研究科)修了。2004年同大学院研究生修了。大阪国際大学人間科学部非常勤講師・岡山短期大学幼児教育学専任講師・奈良佐保短期大学幼児教育学専任講師および地域こども学専任教授を経て、現職。武庫川女子大学夜間大学院(博士後期課程)で「臨床教育学」学ぶ「女子大生」でもある。



A級のライセンスを取得してプロのライダーとなる。プライベートチームのライダナーが、豊かな資金と最高レベルのマシンを誇るワークスチームのライダー達と渡り合った。

96年、「鈴鹿8時間耐久レース」での17位完走を最後に第一線から退くことを決意する。

「レース内容も結果も自分の中で納得のいくものだったと同時に、これが自分の限界だろうなと素直に思った。清々しいまでの達成感を得られたこの時に次のステージへ進もう、そう考えたんです。」

**既成の価値観に囚われず
望む未来に向かって進む**

大学生となった山口さんは、ひとり以上年若い同級生達と共にキャンパスライフを楽しみながら「交通心理学」を学び、やがて研究者として大学教員を志すようになる。

「目標を掲げることができれば、あとはそこへ向かって邁進すればいい。」大学院へ進むと、学術的なレベルの研究発表を重ね、誰よりも多くの高い「臨床発達心理士」の資格も4年がかりで取得した。



高校卒業後は職の安定を求め地方公務員になるものの、子どもの頃からの夢「レーサー」になるため退職。MFJロードレース国際ライセンスを取得し、プロのバイクレイサーとしても活躍した。

大学教員の職を得ることができたのも、在学中に自ら保育園や幼稚園に契約を持ちかけて始めた。フリーの心理カウンセラーの経験を買われたからだ。

「その時自分が置かれている状況を悲観するのではなく、できることを懸命に続けることが大切なんだと思います。そのうち必ずチャンスはやってくるはずですから。」

大阪国際大学で教えるようになった昨年から、武庫川女子大学の夜間大学院(博士後期課程)で「臨床教育学」を学んでいる。博士論文には日本・海外を合わせても、おそらく初めてとなる実験を実施する。

「視点や価値観は、自分で見つけ養っていくほうが楽しいし、生き甲斐にもつながる。学生のみならず、周囲に惑わされることなく、マイペースで人生を歩んでほしいと思っています。」

編集後記

昨年9月からブリッジ制作スタッフに参加。何もかも初めての私が担当したのはこのページに掲載されている、卒業生の山口さんの取材です。慣れないインタビューでしたが、どうやって相手の話を深く掘り下げていけばいいのかわからないところに苦しみました。しかし同時に、短時間で対象者の人生のさまざまなエピソードを聞くことができる取材自体のおもしろさも感じることもできました。「公務員」から「レーサー」へ、さらには「大学教授」へ。次々と新しい目標に突き進んでいく山口さんの人生には、今の私では到底及ばないほどの出来栄です。今後どうというかなんかの話を聞いてみたいですね。そこで自分とまったく違う世界にいる人の話を聞き、新しい刺激をうけ、もともと自身の世界を広げていきたいと思います。

学生企画広報スタッフ

- 杉本 恵美 [2014年3月卒業]
- 網輪 芽以 [2014年3月卒業]
- 難波 亮祐 [国際教養学部 4年]
- 高橋 健太 [経営学部 4年]
- 猪口 樹里 [心理学部 3年]
- 木下 由純 [経営学部 3年]
- 山部 さくら [経営学部 3年]
- 汪洋 [経営学部 3年]
- 松岡 駿弥 [心理学部 3年]
- 戸田 瑞姫 [社会学部 3年]
- 上原 沙斗子 [経営学部 3年]
- 林田 佐也香 [心理学部 2年]
- 八木 真奈美 [経営学部 2年]
- 橋慶和 [経営学部 2年]

Facebook
「追大ファンページ」を
開設しました。



キャンパスや学院の情報や身近な話題をアップしています!是非アクセスして「いいね!」してくださいね。

<https://www.facebook.com/OtemonGakuinUniversity>

見学会
開催!

「BRIDGE」制作メンバー [学生企画広報スタッフ] 1・2年生 大募集中!

当マガジン「BRIDGE」を一緒に作ってみませんか? 興味のある人は気軽に見に来てください!

4月17日(木) 12:50~13:10 食堂3F スタッフルーム(シアトルズ・ベストコーヒー奥)

メールでの応募・お問い合わせはこちらまで ▶ gakuseikoho@ml.ccile.otemon.ac.jp [担当:猪口・松岡]

QRコードから
メールをお送り
いただけます▶

